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Dieses Werk bietet eine umfassende Einführung in die Ökumene, indem es zeigt, wie Ökumene 
"funktioniert": Zunächst ist (im Teil A) kompendienartig dargestellt, mit welchen Fragen sich 
Ökumene beschäftigt, welche Ziele verfolgt werden und welche Methoden dabei zur Anwendung 
kommen (I). Im Folgenden wird dann exemplarisch untersucht, wie Dialog-Ökumene (II), 
Themenzentrierte Ökumene (III) - am Beispiel der gegenseitigen Anerkennung der Taufe - und 
Missionarische Ökumene (IV) sich bewähren. 
 
Im Teil B (Handlungsorientierte Ökumene) wird deutlich, wie insbesondere die Friedenstheologie und 
-ethik seit den Anfängen der ökumenischen Bewegung im Zentrum zwischenkirchlicher Bemühungen 
stand. Erstmalig wird die "Dekade zur Überwindung von Gewalt. Kirchen für Frieden und 
Versöhnung. 2001-2010" des Weltrates der Kirchen in seiner Gesamtentwicklung dargestellt und 
theologisch reflektiert. In gezielten "Tiefenbohrungen" theologischer Ethik werden umstrittene 
Themen analysiert (so die bleibende Frage nach der Legitimität militärischer Einsätze sowie die 
Verantwortung zum Schutz bedrohter Bevölkerungen) und münden in einen trinitätstheologisch 
begründeten Ekklesiologie-Entwurf. 
 
Im dritten Teil der Studie (C) wird gezeigt, welche unverzichtbaren Beiträge zu aktuellen 
Herausforderungen der Ökumene - Pluralismus, Identität und Toleranz, Rechtfertigungslehre, 
Kreuzesinterpretation - aus der distinkten Tradition einer historischen Friedenskirche (Mennoniten), 
einer Kirche des "linken Flügels der Reformation", zu erwarten und in die ökumenische Diskussion 
aufzunehmen sind. 
 
 
This volume offers a comprehensive introduction to ecumenism by showing how ecumenism works. It 
first illustrates (in Part A) like a compendium which questions ecumenism deals with, which 
objectives are pursued and which methods are hereby applied (I). This is followed by an exemplary 
investigation if and how certain concepts of ecumenism prove successful: ecumenism of dialogue (II), 
theme-focused ecumenism (III) - using the example of mutual recognition of baptism - and missionary 
ecumenism (IV). Part B ("action-orientated ecumenism") demonstrates clearly how since the 
beginning of the ecumenical movement in particular the theology and ethics of peace have stood in the 
centre inter-church efforts. This is the first book to present the overall development of the World 
Council of Churches' "Decade to Overcome Violence: Churches Seeking Reconciliation and Peace 
2001-2010" and to theologically assess it. Specific explorations in theological ethics analyse in depth 
controversial issues (continuing questions such as the legitimacy of military interventions as well as 
the responsibility for the protection of endangered peoples). These result in an ecclesiological sketch 
based on Trinitarian theology.  
Part C unfolds which indispensible contributions to the current challenges for ecumenism - pluralism, 
identity and tolerance, doctrine of justification, interpretation of the Cross - can be expected from the 
tradition of a historical peace church (Mennonites), a church from the 'left wing of the Reformation', 
and should be included in the ecumenical discussion. 
 
	
  


